

Hier finden Sie alle Artikel

Home / Sport / Kelheim

AUSDAUERLAUF

EXKLUSIV FÜR ABONNENTEN

Der Kultlauf in Sandharlanden wappnet sich für die Rückkehr

von Alexander Roloff

05. November 2022 05:00 Uhr



Mit knapp 1000 Teilnehmern zählt der Silvesterlauf zu den größten Sportveranstaltungen im Landkreis Kelheim. Foto: Alexander Reichmann



SANDHARLANDEN. Am 31. Dezember fällt um 10 Uhr der Startschuss für den 31. Silvesterlauf in Sandharlanden. Mit bewährtem Konzept und neuen Ideen möchte die Traditionsveranstaltung möglichst viele Sportbegeisterte in Bewegung versetzen.

Zur jüngsten Auflage im Jahr 2019 verbuchte der Lauf mit 997 Startern eine neue Bestmarke. Das Online-Meldeportal ist bis zum 28. Dezember geöffnet. „Einen erneuten Teilnehmerrekord mit vielleicht über 1000 Teilnehmern kann man grundsätzlich nicht voraussehen“, sagen die Abteilungsleiter Stefan Daffner, Johannes Amann und Marc Utry der ausrichtenden Konditionsgruppe des FSV Sandharlanden. Mit den Mitgliedern der Konditionsgruppe hat das Trio neue Ideen zum 31. Silvesterlauf in die Tat umgesetzt. „Unser Anspruch ist es, die Silvesterlauftradition nicht nur fortzusetzen, sondern kontinuierlich zu verbessern“, so Marc Utry.

An den guten Gepflogenheiten wie den Startzeiten habe man festgehalten. Auch der Bambinilauf geht nach der Premiere im Jahr 2019 in die nächste Runde und läutet den Silvesterlauf um 9 Uhr ein. Die jüngsten Athleten treten auf einer Strecke von 400 Metern an. Der Straßenlauf über zehn Kilometer für Erwachsene und Jugendliche wird um 10 Uhr freigegeben. Fünf Minuten später legen die Kinder über 2000 Meter los. Die Teilnahme am Bambinilauf ist kostenlos, die Startgebühren für den Hauptlauf betragen 15 Euro, für den Kinderlauf zwei Euro.

Offizielle Streckenlänge

Der Hauptlauf bietet eine Neuigkeit: Der Streckenabschnitt in Bad Gögging wurde auf einer Länge von etwa 500 Metern verändert: „Für viele unserer Läuferinnen und Läufer war es schon lange ein Wunsch, den Silvesterlauf offiziell vermessen zu lassen“, erklärt Abteilungsleiter Johannes Amann.

Dementsprechend habe man die Strecke im Vorjahr auf genau 10 000 Meter angepasst. „Dabei haben wir darauf geachtet, dass die Strecke weiterhin schnell bleibt und der Charakter nicht verändert wird.“ Aufgrund der offiziellen Vermessung können die erzielten Leistungen künftig in die

Bestenliste des Deutschen Leichtathletik Verbandes (DLV) aufgenommen werden.

Mit Unterstützung der Stadt Neustadt habe man die Streckensicherheit verbessern können: Zur 31. Auflage des Rennens wird auch der Abschnitt zwischen Heiligenstadt und Bad Gögging – zusätzlich zum Abschnitt von Sandharlanden bis Heiligenstadt – für den Straßenverkehr gesperrt sein.

An dem Anspruch, eine Sportveranstaltung für jedermann/frau zu sein, halten die Organisatoren fest: „Mitlaufen kann jeder. Auch wenn er erst nach zwei Stunden ins Ziel kommt, ist er ein Sieger und ein Teil der Laufbewegung“, so Stefan Daffner. Auch zahlreiche ambitionierte Läufer aus nah und fern beteiligen sich am Silvesterlauf. „Auf die schnellsten Läuferinnen und Läufer warten sehr attraktive Preise“, so die Organisatoren.

Geldprämien sind nicht ausgelobt. Die Veranstalter könnten bereits seit vielen Jahren dank ihrer Sponsoren ein starkes Läuferfeld mit ansprechenden Preisen nach Sandharlanden locken. „Die Konditionsgruppe ist sehr froh über ihre Sponsoren und freut sich auf eine weitere gute Zusammenarbeit“, betonen die Abteilungsleiter der Konditionsgruppe vom FSV Sandharlanden. Maria Brand gewann 2019 zum dritten Mal in Folge.

Zwei neue Rekorde

Zu ihrem Hattrick stellte die unter dem Nachnamen Kerres bekannte Seriensiegerin mit 34:09 Minuten einen neuen Streckenrekord auf. Fünffachsieger Matthias Ewender musste sich 2019 dem Passauer Tobias Schreindl, der in 30:45 ebenfalls einen neuen Topwert aufstellte, geschlagen geben. Die Veranstalter hoffen, dass sich die bekannten Sportler auch in diesem Jahr wieder im Starterfeld einreihen. Neben den sportlichen Aspekten soll auch „der Grundgedanke der Konditionsgruppe – laufend helfen – und der karitative Zweck des Silvesterlaufs fortgeführt“ werden. Das Armin-Wolf-Team sei bereits angemeldet „und wird eine großzügige Spende mitbringen“.

Ein Teil der Startgebühren und die Spende vom Armin-Wolf-Laufteam werden zusammen mit den Spendeneinnahmen aus dem Kuchenbuffet im Anschluss an den Silvesterlauf per Spendenscheck an die Spendenorganisationen übergeben werden.

Der gute Zweck läuft mit

Das Online-Meldeportal unter www.fsv-konditionsgruppe.de ist bis zum 28. Dezember geöffnet. Bis zum 18. Dezember kann ein Laufshirt (22 Euro) zum 31. Sandharlandener Silvesterlauf bestellt werden. Die Ausgabe erfolgt mit der Ausgabe der Startnummern am 30. und am 31. Dezember im FSV-Vereinsheim. Der Silvesterlauf ist die fünfte und letzte Station des zwölften Landkreis Kelheim Laufcups. Teilen der Startgebühren und die gesammelten Spenden kommen karitativen Zwecken zugute: Die MS-Hilfe in Abensberg, die Noma-Hilfe und erstmals der Förderverein Altenheim St. Josef in Neustadt werden unterstützt.

Weitere Artikel aus diesem Ressort finden Sie unter [Kelheim](#).

